



## Fastenopfer

Foto Fastenopfer

Diese beiden Bilder sind nicht identisch. Beim unteren Bild haben sich insgesamt acht Fehler eingeschlichen. Schauen Sie genau hin und überlegen Sie, was sich im Vergleich zum oberen Bild geändert hat.



**In Zusammenarbeit mit lokalen Behörden und Hilfswerken setzen sich im Projekt 166 Netzwerke tatkräftig für ein besseres Leben ein.**

Madagaskar hat eine reiche Tier- und Pflanzenwelt, aber das Land gehört zu den ärmsten der Welt. Von der Bevölkerung, die auf rund 24 Millionen geschätzt wird, leben rund vier Fünftel mit weniger als 1.25 Dollar pro Tag. In der Landwirtschaft macht sich der Klimawandel bemerkbar: Weil es weniger regnet, geht manche Aussaat verloren. Das trägt dazu bei, dass mehr als die Hälfte der Kinder mangelernährt ist. Nur knapp 30 Prozent der Bevölkerung verfügt über sauberes Trinkwasser.

Die Gründe für die Armut sind vielfältig – im Moment fehlt es vor allem auch an einer fähigen Regierung, die in Infrastruktur, Bildung und Gesundheit investiert. In dieser Situation muss die arme Bevölkerung sich selbst helfen. Die meisten Familien leiden unter Schulden: Wenn die Nahrungsmittel ausgehen, wenn jemand krank wird oder alle Kinder gleichzeitig Schulmaterial brauchen, müssen sie sich an Geldverleiher wenden, die für Kleinstkredite mit kurzer Laufzeit 100-200 Prozent Zins verlangen.